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有网友认为，明星要谨慎转发，因
为一不小心就会被人利用。

网友“ID小Z”：“明星的粉丝动辄几
百万几千万，有些消息真是得掂量清楚
再发布，否则，被人利用了还不知道。”

网友“LIU”：“作为微博女王，姚晨
虽然不能去证实每一条消息的来源是
否真实，但也应该注意自己的影响力。
对于明星来说，先有分辨能力再转吧，
不然明星都成了造谣传谣的先锋！”

网友“今天你毒舌了没有”：“果断
不转。自己力量微弱，而且不是解决问
题的正确途径。让解决问题的正确途
径方式失效。一个人不能代替一个组
织，因为那是个人行为、个人观点。”
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因转发不实求救信息
遭到网友质疑“传谣”

微博女王被劝：警惕好心被利用

姚晨很郁闷：
做微博名人，真难！

日前，“微博女王”姚晨因转发一位航海者海上求救的信息，遭到网友质疑“传谣”。对此，姚晨
连发两条微博，感慨“转还是不转，这不是个问题”，她还调侃自己，“这事真得怪我爸，就是他把这种

‘好管闲事’的DNA遗传给了我”。对于姚晨的感慨，网友们纷纷发表自己的意见，有人力挺姚晨，
表示支持她的善良；也有人认为明星的影响力太大了，更应该谨慎转发，以防止被一些假消息利用。

5月4日晚，姚晨转发了一条航海者海上求
救的微博，随后，“厦门警方在线”微博指，接到
报警后，他们已经迅速派出人员进行救援，“目
前全船人员安全”。而且，“厦门警方在线”称，

这名海上求救的航海者触礁遇险跟此
前拒绝履行停靠申报手续有关。

由于姚晨仅仅转发了求救信息，
并未向网友们说明求救者所谓触礁的
真相，因此姚晨也被指“传谣”，“看，

‘厦门警方在线’说的这条才是事实，
你明白么？事实是没有人触礁遇险，
而是事主没办手续靠岸不得而造谣”。

6 日凌晨，航海者翟墨通过加“V”认证
的微博“把详细事情经过做个说明”。姚晨
转发了该微博，并称：“不管怎样，人没事就好。”
但是，翟墨的微博再次遭遇网友质疑“有漏洞”、

“细节不合理”，姚晨的转发再次被网友认为“被
忽悠了”，“事实也证明相关部门第一时间去施
救了，特别是边防，他们救人反被说见死不救，
这种声誉怎么挽回”？

委屈 姚晨感慨“总有

人提着道德大棒来教训你”
因为转发一条求助微博而被认定为

“传谣”，姚晨看来非常委屈。姚晨首次通
过长微博大发议论，感慨“转还是不转？这
不是个问题”。姚晨说，自己之前被假消息
忽悠过，如今慎之又慎，反复核实才敢转，
但是目前的微博环境，不管说什么，总有人
提着道德大棒来教训你。姚晨表示，作为
微博名人，真的很难，“有时候骂自己：别转
了，自找气受，你又不是救世主。可看见了还是
会转，没有高尚的理由，只是性格决定而已”。

她表示，以后还是会坚持，“即便在网络上，良善的终归是大
多数，这些人源源不断传递给我正能量，让我持续信任生活”。

“我当然不是神，我只是一个人，路过了，看见了，招呼大家一起
搭把手而已。力量很小，但或许真有可能”。

缘起 转发海上求救信息，姚晨被指“传谣”

明星转发
还得加点识别标签

作为粉丝最多的人群，明星的微博里经常
有各种求助信息的转发，除了姚晨，马伊琍的
微博也转发了不少求助信息。对此，网友确实
有很多疑问：“这些消息都是真的吗？”

如今，微博上谣言不少，“微博直播引发网
友爱心营救接力，最终被查实是一场闹剧”的
事例并不少见。网友们有的痛斥微博“造谣”，
有的觉得自己的爱心遭到利用，当然会将愤怒
指向明星——在他们的心里，明星一旦通过加

“V”的方式确认身份，自然应该为自己所发布
的每一条微博负责。

而明星哪有那么多精力查证每一条微博，
也没有这个义务。但明星作为公众人物，如果
转发类似微博的时候加上“未经证实”等相关
的识别标签，如此一来既能表达自己的善良和
乐于助人，又能提醒粉丝加上自我判断，岂不
更好？ 莫斯其格

质疑 小心变传谣先锋

支招

大部分人还是力挺姚晨出于善意。
网友“一毛不拔大师”：“姚晨从不曾忘记自

己来自哪里，她那种天生的来自老百姓的善良
一直令我钦佩。”

网友“新屋有熊”：“姚晨已经努力做得越来
越好了，微博上浩如烟海的信息太多难辨真
假，不要那么苛刻。”

网友“深思无忧的苹果”：“记得小时候有狼
来了的故事。现在到处充斥着虚假陷阱，叫我
们如何正确鉴别和面对？真的是很难辨别和判
断的，要么漠视无睹，要么热心办错事！受伤的
总是自己的心灵！孰之错？我深思盼解！”

匿名网友：“如果转发就会被质疑，以后明
星们哪里还敢帮助草根？”


